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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 
des Schulträgerausschusses 

der Verbandsgemeinde Gerolstein 
 

Sitzungstermin:  28.11.2023 
Sitzungsbeginn:  18:30 Uhr 
Sitzungsende:  20:00 Uhr 
Ort, Raum:  Hillesheim, im Sitzungssaal des Rathauses 

 

ANWESENHEIT:   

Vorsitz 

Herr Hans Peter Böffgen Bürgermeister    

Beigeordnete 

Herr Ewald Hansen Beigeordneter    

Herr Bernhard Jüngling Erster Beigeordneter    

Herr Klaus-Dieter Peters Beigeordneter    

Mitglieder 

Frau Ursula Ackermann       

Herr Wolfgang Bauer       

Herr Johannes Burggraf       

Herr Rene Dittus       

Frau Ulrike Erb-May       

Frau Jennifer Gröhsges 
Vertreter nach § 90 Abs. 2 
SchulG 

Vertretung für Herrn Uli 
Ermeling 

Herr Guido Häp       

Frau Carolin Heck       

Frau Daniela Koßmann 
Vertreter nach § 90 Abs. 2 
SchulG 

   

Herr Jörg Leclaire       

Frau Carina Möller       

Frau Monika Neumann    ab während TOP 1 

Herr Christian Peitz       

Frau Resi Schmitz       

Frau Andrea Stabel       

Verwaltung 

Frau Daniela Baillivet Protokollführung    

Herr Bernd Schmitz Leitung FB 3 - Bürgerdienste    

Herr Edgar Steffes 
stv. Leitung FB 2 - Bauen & 
Umwelt 
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Gäste 

Frau Marion Arens       

Frau Marion Beck    
Vertretung für Herrn Dominik 
Mergen 

Frau Anke Brausch Schulleitung    

Frau Jutta Krämer-Eis Schulleitung    

Herr Christian Linden Schulleitung    

Frau Carina Möller Schulleitung    

Frau Susanne Puth Schulleitung    

Frau Andrea Stabel Schulleitung    

 

Fehlende Personen:   

Beigeordnete 

Frau Josefine Engeln Beigeordnete entschuldigt 

Mitglieder 

Herr Mario Bischoff    entschuldigt 

Herr Uli Ermeling    entschuldigt 

Frau Dorothea Hermes    entschuldigt 

Frau Michaela Leisen    entschuldigt 

Herr Joachim Mathar    entschuldigt 

Frau Manuela Müller    entschuldigt 

Gäste 

Herr Dominik Mergen Schulleitung entschuldigt 

Frau Myriam Zimmermann Schulleitung entschuldigt 

 
 
Ausschussmitglied Daniela Koßmann teilt mit, dass sie erneut keine Einladung zur Sitzung erhalten hat. 
Durch die Teilnahme an der Sitzung ist dieser Umstand geheilt, § 34 Abs. 4 GemO. Es erfolgt eine 
Information an den Sitzungsdienst, um zu prüfen, aus welchem Grund Frau Koßmann keine Einladung 
erhalten hat. 
 
Die Mitglieder des Schulträgerausschusses waren durch Einladung vom 17.11.2023 auf Dienstag, den 
28.11.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. Zeit und Ort der Sitzung sowie die 
Tagesordnung waren öffentlich bekannt gemacht. Gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden keine 
Einwendungen erhoben. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
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TAGESORDNUNG 
 
Nichtöffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Personalangelegenheiten 

Öffentliche Sitzung 

3. Niederschrift der letzten Sitzung 

4. Vorstellung Bauprojekte im Bereich der Schulen 

5. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2024, Teilhaushalt 4 Schulen - 
Vorberatung und Empfehlungsbeschluss 

6. Informationen, Verschiedenes 

 
Zur Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen, Änderungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht. 
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Protokoll: 
 
TOP 3: Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Sachverhalt: 
 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Schulträgerausschusses der Verbandsgemeinde Gerolstein 
vom 22. Juni 2023 wurden den Ausschussmitgliedern im Gremieninfoportal zur Verfügung gestellt. Es 
werden keine Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge vorgebracht. 
 
 
TOP 4: Vorstellung Bauprojekte im Bereich der Schulen 

Vorlage: 2-0586/23/01-280 
 
Sachverhalt: 
 
In der Sitzung informiert Edgar Steffes den Ausschuss über die laufenden und anstehenden Bauprojekte in 
Schulen der Verbandsgemeinde Gerolstein. 
 
Insbesondere folgende Projekte werden durch Herrn Steffes erläutert: 
 

 GRS Gerolstein – Sanierung der Sporthalle: 2,7 Mio. € 
Die Sanierung der Sporthalle steht bereits seit Jahren an und wurde in den letzten Jahren insbesondere 
durch das Schadensereignis an der Sporthalle der Grundschule Waldstraße Gerolstein verschoben. Ein 
Zuschussantrag auf Schulbauförderung für Unfallschutz, Brandschutz und Barrierefreiheit auf rd. 
265.000 € wurde im September 2023 fristgerecht gestellt; ggfs. kommen Mittel aus Bundesförderung 
noch in Betracht.  

 Nahwärmenetz Raderstraße Gerolstein: 2,5 Mio. € 
Hieran sollen die GRS Gerolstein, das Hallen- und Freibad sowie das Rathaus angeschlossen werden. 
Ebenfalls kommt die Kita Kleine Helden in Betracht, die sich in der Trägerschaft der Stadt Gerolstein 
befindet; Gespräche hierzu haben bereits mit der Stadt stattgefunden. 

 GRS Jünkerath – Buswendeplatz: 370.000 € sowie Neubau Mensa (Planungskosten): 100.000 € 
Der Buswendeplatz wird durch die Ortsgemeinde Jünkerath hergestellt; der Gemeindeanteil von 15 % 
übernimmt die Verbandsgemeinde, da die Notwendigkeit für den Bau für die Ortsgemeinde nicht 
besteht. Das geplante Mensagebäude ist für 120 Personen mit einer Frischküche und zusätzlichen WC-
Anlagen vorgesehen. Der Mensaraum kann darüber hinaus auch als Konferenzraum o.ä. genutzt 
werden. 

 RS Hillesheim – Ersatz Hackschnitzelkessel inkl. Speicher: 600.000 € 
Es liegt bereits ein Förderbescheid über 240.000 € vor. 

 GS Hillesheim – Erweiterung Speisesaal (Planungskosten): 65.000 € 

 GS Birresborn – Erweiterung und Sanierung: 2,7 Mio. € 
Die Sanierung der Grundschule steht bereits seit Jahren an. Darüber hinaus wird ein Betreuungsraum 
angebaut und das Erdgeschoss barrierefrei angeschlossen. Ein Zuschussantrag auf Schulbauförderung 
für Unfallschutz, Brandschutz und Barrierefreiheit auf rd. 355.000 € wurde im September 2023 
fristgerecht gestellt. Zukünftig ist auch in Birresborn vorgesehen, eine neue zentrale Heizungsanlage zu 
installieren, die die Grundschule, die Sporthalle sowie die Kita versorgt.  

 GS Üxheim – Küche inkl. Mensa: 300.000 € 
Die Grundschule soll eine größere Mensa wie bisher erhalten sowie eine Frischküche. Es ist vorgesehen, 
dass die Grundschule die benachbarte Kita mitversorgt; die Einnahme der Mittagsverpflegung soll aber 
weiterhin in der Kita selbst erfolgen.  

 
Zur Information. Eine Beschlussfassung ist nicht erforderlich. 
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TOP 5: Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2024, Teilhaushalt 4 Schulen - 

Vorberatung und Empfehlungsbeschluss 
Vorlage: 1-0550/23/01-240 

 
Sachverhalt: 
 
Dem Schulträgerausschuss obliegt die Vorberatung des Teilhaushaltes 4 Schulen des Haushaltes der 
Verbandsgemeinde. 
 
Die Verwaltung stellt den Teilhaushalt im Ausschuss mit seinen wesentlichen Inhalten vor. Die 
bedeutendsten Bauprojekte wurden bereits unter TOP 4 vorgestellt. Ergänzend hierzu erläutert Herr 
Schmitz, dass im Rahmen der Förderung aus dem Investitionsprogramm Ganztagsausbau Grundschulen 
dem Landkreis Vulkaneifel ein Budget von rd. 2,4 Mio. € zusteht. Dies entspricht bei einer 70%tigen 
Förderquote einem Investitionsvolumen von rd. 3,4 Mio. €. Unter Berücksichtigung, dass die 
Verbandsgemeinde Gerolstein die hälftige Einwohnerzahl des Landkreises stellt, kann man vorsichtig davon 
ausgehen, dass rd. 1,2 Mio. € Förderung zur Verfügung stehen. Dies ist bei den hohen Baukosten dennoch 
kein sehr großer Betrag. Für die Förderung sollen die Maßnahmen Anbau des Betreuungsraumes der GS 
Birresborn, die Küche und Mensa der GS Üxheim sowie der Speisesaal der GS Hillesheim angemeldet 
werden. Grundsätzlich sind die 9 Grundschulen für die Einführung des Rechtsanspruchs auf 
Ganztagsbetreuung ab 2026 gut aufgestellt, da alle Schulen bereits jetzt eine Ganztagsschule und/oder 
betreuende Grundschule anbieten.  
 
Ein weiterer größerer Punkt sind die Anschaffungen von digitalen Endgeräten, die entweder aufgrund der 
Notwendigkeit neu hinzukommen oder Ersatzbeschaffungen für ältere Geräte sind. Im Rahmen der 
Evaluation des Digitalpaktes durch Medienentwicklungsplaner Adrian Salomon wurde ein Beschaffungsplan 
erstellt, um turnusmäßig Ersatzbeschaffungen in den Haushalten der Verbandsgemeinde zu veranschlagen. 
Die Anschaffungen erfolgen letztlich in enger Absprache mit den Schulen, um die tatsächliche 
Erforderlichkeit, z.B. aufgrund der Funktionsfähigkeit der Geräte, zu hinterfragen.   
 
Im Rahmen der Beratung werden noch einige Fragen erläutert. U.a. sind für die Kostenerstattung an die VG 
Daun für die Nutzung der Wallenborner Grundschule durch Salmer Kinder 42.000 € veranschlagt; von den 
60 Kindern im Schuljahr 2023/2024 sind 10 Kinder aus der Ortsgemeinde Salm. Die Umstellung der 
Vertragsreinigung (z.B. auf eigene Reinigungskräfte, Ausschreibungsinhalte etc.), die bereits in der letzten 
Schulträgerausschusssitzung gestellt wurde, wird wie vereinbart im nächsten Schulleitertreffen 
thematisiert. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss beschließt den Teilhaushalt 4 Schulen in der Fassung des vorgelegten Entwurfs. 
 
und empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss und dem Rat die Annahme des Entwurfs in dieser Fassung. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
Ja: 16 
 
 
TOP 6: Informationen, Verschiedenes 
 
Sachverhalt: 
 
Schülerzahlen  
Herr Schmitz informiert über die aktuellen Schülerzahlen des Schuljahres 2023/2024 mit Stand 01.09.2023. 
Die Zahlen werden als Anlage der Niederschrift beigefügt.  
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Schulentwicklungsplan 
Auf VG-Ebene wird im nächsten Jahr ein Schulentwicklungsplan erarbeitet werden müssen. Nach erfolgten 
Angeboten wurde das Büro biregio aus Bonn beauftragt. Fragebögen wurden bereits an die Schulen 
versandt; im nächsten Jahr werden auch Einrichtungsbesuche erfolgen.  
 
Die Grundschule Neroth besuchen auch Kinder aus Kirchweiler und Hinterweiler. Herr Böffgen informiert, 
dass hier keine Gefahr besteht, dass die VG Daun diese Kinder in die Grundschule Dockweiler umziehen 
wird.  
 
Die Grundschule Wallenborn besuchen auch Kinder aus Salm. Dort besteht wohl zwischenzeitlich ein 
Platzproblem, so dass ggfs. ein Umzug in die Grundschule nach Birresborn in Betracht kommt. Die Salmer 
Kinder besuchen auch die Kita Birresborn. 
 
Es ist vorgesehen, dass im Herbst 2024 der Schulentwicklungsplan in den Gremien vorgestellt wird. 
 
Tag der Realschule Plus  
Schulleiterin Carina Möller lädt alle nochmals herzlich zum morgigen Tag der Realschule Plus in der GRS 
Jünkerath ein.  
 
 
 

Für die Richtigkeit: 

 
 
 
   

Hans Peter Böffgen 
(Vorsitzender) 

 Daniela Baillivet 
(Protokollführer) 
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